



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El libro "Memorias del Sur" es el producto final del curso de Formación Permanente y el Proyecto de extensión "Cómo hacer un libro de la recuperación de relatos de vida a la encuadernación artesanal".

El curso "Cómo hacer un libro" propuso transitar el recorrido del armado de un libro desde la búsqueda de la materia prima, que recopila 35 historias de pobladores de la Región Sur, hasta el encuadernado artesanal.

Junto a los docentes responsables profesores Alba Cerutti, Gustavo Gareiz, Leticia Scarpa Thompson, Susana Abdala y José Silva Garcés, participaron alrededor de 120 personas entre estudiantes del Anexo Los Menucos- IFDC- General Roca, docentes y jubilados.

El armado de un libro supone un proceso complejo, en el que entran en juego conocimientos y habilidades de distinta naturaleza. Por un lado, en relación con la materia prima, es necesario conocer pautas para la realización de entrevistas y su registro en audio. Por otro lado, se deben conocer elementos paratextuales que son propios de los libros impresos (tapa, solapas, organización interna de capítulos y apartados, tipos de letras, entre muchos otros). Por último, se requiere un conocimiento práctico relacionado con las técnicas de encuadernación artesanal (armado de tapas, costura de las hojas, encolado de lomo etc.).

Este proyecto visualiza y plasma las historias de algunos de nuestros pobladores tanto de las zonas rurales como urbanas y parajes. Historias colmadas de vivencias propias de la vida del campo, la anécdotas, relatos variados de esos habitantes que, al ser entrevistados mostraban gran emoción al recordar tiempo vividos.

El Instituto de Formación Docente Continuo - Anexo Los Menucos - no solo cumple con la formación académica de los estudiantes sino que tiende un puente con la comunidad y ofrece una técnica que puede llevarse al aula de las escuelas primarias y secundarias.

Además, este proyecto cuenta con el aval a través de la Disposición N°14/17 de IFDC Gral. Roca y la Resolución N° 2639/17 del Concejo Provincial de Educación, que mediante la presente declara de interés educativo las capacitaciones del IDFC Gral. Roca.

Son muchas las gestiones que he realizado para el presente proyecto junto a la Intendente de



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

la localidad de Los Menucos Sra. Mabel Yauhar, las que se realizaron para la creación del Instituto de Formación Docente, haciéndose realidad durante el mes de marzo del año 2015.

Propuesta educativa prevista con una matrícula de 220 alumnos, la cual se puso en marcha convocando a jóvenes de toda la región sur con el claro objetivo de posibilitar la capacitación y el arraigo a sus localidades.

El Municipio de Los Menucos junto con los docentes coordinadores del proyecto, realizarán la "Jornada de Presentación del libro Memorias del Sur" que se llevará a cabo el 17 de noviembre en esa localidad. Se prevé la realización de talleres, charlas, lectura de relatos que conforman el libro y la presencia de los pobladores participantes de las historias, quienes serán homenajeados y participarán activamente con la comunidad.

Un sueño que se concreta y se culmina con aproximadamente 100 ejemplares que salen a la luz con el mayor de los éxitos y que sera artesanal desde el armado hasta su encuadernación, por lo que adjunto al presente un CD con el libro.

Este es un proyecto inédito en la Provincia que resalta el esfuerzo y el empeño, la solidaridad y la predisposición, pero sobre todo el trabajo en equipo. Esta forma de expresión enriquece nuestra cultura, resalta y valora aptitudes, distingue y jerarquiza.

Por ello:

Autor: Soraya Yauhar.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés educativo, cultural y social la "Jornada de Presentación del libro Memorias del Sur" que se llevará a cabo el día 17 de noviembre del corriente año en la localidad de Los Menucos, y el libro "Memorias del Sur" realizado por alumnos/as del IFDC Anexo Los Menucos, docentes y profesores que recopila 35 historias de pobladores de la Región Sur de la provincia.

Artículo 2°.- De forma.